## ULTIMAS NOTICIAS "En el Mundo Occidental y Cristiano"

## El Gran Riesgo de Argentina

POR GUILLERMO JORDAN

CUDAMERICA tiene la forma de una bayoneta; los militares gobiernan Brasil, Chile, Uruguay, Paraguay, Bolivia, Perú, Ecuador y Argentina. La posibilidad latinoamericana de alcanzar sistemas justos para la vida de sus puebles, es rada vez más una esperanza entrampada.

El fascismo no es remoto fantasma sino realidad creciente, ola desbordada sobre la tierra de nuestro continente: inundación de aguas tercas y saldo de países damnificados, democracia y li-

bertad ahogadas.

El golpe militar en Argentina fue una consecuencia lógica del vacío de poder; acaso no fue la incapacidad de la Presidente Maria Estela Martinez, sino la absurda vuelta al poder del general Juan Domingo Perón. Quienes llamaron al ex dictador olvidaron una historia dominada por la represión y el acoso a las instituciones republicanas y a los derechos ciudadanos; el manejo sin escrúpulos de la riqueza nacional.

NOMO en ocasiones anteriores, el golpe militar fue dado sin necesidad de disparar un tiro; no hubo heridos, ni siquiera murió nadie por la impresión de ver tropas en las calles.

En apariencia los militares llegan a salvar a la patria, dominada por la violencia y el caos económico, pero quizá el remedio es peor.

La junta militar ha declarado su proposito de ubicara a la nación argentina "en el mundo occidental y cristiano"; sus dirigentes juraron desempeñar con lealtad sus cargos, "por Dios Nuestro Señor y los Santos Evangelios".

Los ejemplos de cuanto sucede en el mundo occidental y cristiano son poco alentadores y Argentina está

en grave riesgo.

La junta militar dice haber tomado las riendas del país para salvarlo y su decisión "no supone, por lo tanto, discriminación contra ninguna militancia civica ni sector social alguno".

Tal promesa no alcanza a cubrir disposiciones contrafias; por lo pronto, los generales y almirantes han disuelto el Parlamento Nacional y cerrado los partidos politicos; no permitiran la actividad de los sindicatos y han congelado los fondos de las agrupaciones gremiales.

La junta militar se compromete "a la observancia plena de los principios éticos y morales, de justicia, de la reàlización integral del hombre, del respeto a sus dere-

chos y dignidad". Acaba, sin embargo, con los derechos políticos y de asociación y destruye el derecho a la libre expresión. Desde ayer mismo fueron impuestas las "normas para el ejercicio de la censura", y serán los militares la única fuente informativa. Todos los periódicos "procederán a enviar al comando las pruebas de galera de la edición a tirar".

ARA conseguir el control. los militares argentinos prometed combatir "sin tregua a la delincuencia subversive abierta o encubierta, y 🤫 desterrará toda demagogia.

El riesgo de un gobierno gemelo al de Chile, es inminente. En estos momentes seria una insensatez si los grupos de oposición decidieran una lucha frontal, pue's sólo facilitarian las condiciones para la mayor acción represiva de los militares. quienes desean demostrar su fuerza y atemorizar a quienes siquiera imaginen la posibilidad de reconquistar las libertades mínimas.

La estrategia para sacudir el yugo será dada por las circunstancias en tiempo razonable, cuanto antes mejor pero de manera efectiva.